

Reseña de la mesa de diálogo: "Logros y retos de la mujer en la ingeniería geotécnica"

El 8 de marzo del presente año se realizó la mesa de diálogo "Logros y Retos de la mujer en la Ingeniería Geotécnica" en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer. El evento se llevó a cabo en modalidad presencial y vía remota en el auditorio "José Luis Sánchez Bribiesca" perteneciente al Instituto de Ingeniería de la UNAM.

El acto fue inaugurado por la tutora del Capítulo Estudiantil, la Dra. Alexandra Ossa López quien además presento a las y los integrantes de la mesa de diálogo: la Dra. Alexandra Ossa López, la Dra. Norma Patricia López Acosta, la Ing. Aivy J. Cuta Soler, la Ing. Allyson M. López Díaz, el Dr. Ricardo E. Ortiz Hermosillo, el Dr. Rigoberto Rivera Constantino y el Ing. Alexander S. Aguilera Castañeda. Para continuar con unas palabras de bienvenidas por parte del Dr. Ricardo Ortiz, presidente de la Mesa Directiva 2022- 2023 de la Sociedad Mexicana de Ingeniería Geotécnica y del presidente del Capítulo, el Ing. Manuel J. Barroso Morales.

El diálogo comenzó con los logros y retos que han tenido como ingenieras en el ámbito de la geotecnia. La Ing. Aivy mencionó que trabajar como residente la ha hecho mejor profesional, ya que mediante el ejemplo y el respeto, se forjan personas de manera íntegra. Después, la Ing. Allyson dijo que ella había formado parte de las primeras ingenieras contratadas en una empresa y que, a partir de ese momento, fue creciendo el número de compañeras de trabajo. La Dra. Norma aconsejó dirigir con el ejemplo ya que es una buena manera para mantener el orden y el respeto en un equipo de trabajo. La Dra. Ossa compartió la manera en cómo se fortaleció su seguridad en cada una de sus etapas como profesionista. Después, se habló del equilibrio entre la vida personal con la profesional, en la que se dijo que es muy difícil, pero con voluntad, organización y disciplina, se puede lograr el balance. Pues la práctica de la ingeniería es un estilo de vida que se elige tener.

Posteriormente, los ingenieros integrantes de la mesa narraron su experiencia con relación a la evolución social de la equidad de género y su relación con las ingenieras, destacando la capacidad profesional de las mujeres.

Seguidamente, se preguntó sobre los consejos que les darían a las mujeres interesadas en dedicarse a la ingeniería, a lo que contestaron que no desistieran, que tengan oídos sordos de quiénes les dicen que no van a poder y que sean seguras de sí mismas.

Al finalizar el panel, se intercambiaron puntos sobre el acoso. El acoso sigue existiendo en todos los sectores y es uno de los principales problemas a los que se enfrentan las mujeres. Por ello, se exhortó a denunciar el acoso y promover el respeto en nuestro entorno social.

Ing. Manuel J. Barroso Morales
Presidente

Capitulo Estudiantil Posgrado de Ingeniería 2023-2024







